

河小だより

四日市市立河原田小学校学校通信 第28号 令和5年10月24日(火)文責 校長 鳥居 純樹

10 月も半ばを過ぎ、朝夕は秋の深まりを感じるようになりました。日中は日によってかなり気温も高い日もあり、寒暖差が大きくなっています。新型コロナウイルス感染症よりもインフルエンザによる学級閉鎖が市内の学校で聞かれるようになってきました。季節の変わり目で体温調整が難しい時期です。上着等で調整していただくとともに、十分な睡眠、栄養や愛情たっぷりの食事を摂ることで体調管理に心がけてほしいと思います。

ぶっくんさんの読み聞かせ

16 日(月)ぶっくんさんの読み聞かせを行いました。ぶっくんさんは、子どもたちの興味をひくような絵本、季節にちなんだ絵本を選んでいただき、子どもたちは集中して聞く姿が見られました。

この季節何をするにもいい季節ですね。「読書の秋」としてたくさんの本に興味をもち、自分の知識を 広げられるようにしてほしいと思います。今学習していることに関する本、趣味に関する本、テレビで 放送しているドラマなどの原作本など活字を追うことで脳も活性化されます。10月30日(月)~11月10日(金)までの2週間、「図書館まつり」での読書週間となっています。2週間でたくさんの本 が読めるようにご家庭でも準備をしていただければと思います。2週間ご家庭でも「夕読」にも取り組んでいただきます。この時間は TV を消して、スマホや PC をさわることのないようにして読書に集中 する時間を確保していただきますようご協力お願いします。ご家族みんなで読書していただければ幸いです。お忙しいとは思いますが、子どもたちが読書する時間の環境を整えていただきますようよろしくお願いします。







次回ぶっくんさんの読み聞かせは、11月6日(月)の予定です。

【見つけてみようおすすめの本】

今年度4月、6年生で実施した全国学力・学習状況調査で「図書室(地域の図書館)にほとんど・全くいかない」の割合が50%と低かったので、高学年に読んでほしい本を紹介します。図書室にあるので、探して読みそのあとプラスワンなどでさらに深く調べていってもらいたいと思います。

☆「知ってる?偉人たちのこんな名言」(河合 敦著)

徳川家康の名言「わたしたちは自分の好みに影響されて物事をみてしまいがちだ。でも人には必ず長所があるもの。だから、そうした選り好みの気持ちを捨てて、人のいいところだけを見るように心がけなさい」

3 冊シリーズとなっています。社会科の歴史で出てくる武将やその他の武将の言葉も載っています。

5年自然教室

10月18日(水)19日(木)雲一つない最高のコンディションの下、水沢にある四日市市少年自然の家での自然教室を実施しました。子どもたちにとって小学校生活での初めての宿泊行事で楽しみにしていました。

子どもたちは自然教室の目標を4つのCとして、

- ①Challenge (自分たちで進んで自然教室を創り上げる)
- ②Change (自然の素晴らしさ、大切さに気づき、親しみをもつ)
- ③Control(自分で判断し、自分の役割に責任をもつ)
- ④Communication (対話をし、お互いのよさを生かしながら協力する)
- という目標を決め、自然教室に臨みました。

創作活動では、自然の家周辺に落ちている枝やドングリなどを使ってネイチャークラフトやスプーン作りをしました。ナイトハイクでは、暗い中展望台まで歩き四日市市の夜景とともにきれいな冬の星空を観察し、自然のすばらしさや四日市市の魅力を実感しました。

班のみんなで回った水沢ウォークラリーでは、迷子になるなど苦労した班もありましたが、班のみんなで協力して課題を解決することができました。キャンプファイヤーでは、実行委員の子どもたちが考えた計画でみんなが楽しめるキャンプファイヤーになりました。

二日目の野外炊事では、火おこしや飯盒炊爨やカレー作りをみんなで協力してでき、おいしいカレーライスを食べました。片付けでは、すすのついた鍋を一生懸命合格と言われるまで最後まできれいに洗う姿や、みんなが使ったかまどの片付けを一生懸命取り組む姿があり、自然の家の職員の方からもお褒めの言葉をいただきました。

子どもたちが持っている素敵な姿をたくさん見ることができました。班のみんなに声をかけ合う姿や みんなで思い切り盛り上がるときは盛り上がる姿、最後まで責任をもち仕事をする姿など、子どもたち のよさが表れていました。

その反面、集団として聴く力、役割を果たさず人任せにしてしまう姿もあり、日々の取り組みで意識 することで、最高のクォリティーを求めて「河原田小学校の顔」となってほしいと思います。

5年生のパワーと更なる伸びしろを感じた2日間でした。これからも最高のクォリティーを求めて行動に移してもらえることを期待しています。







2 日間の宿泊行事に伴う事前準備や 説明会画像の視聴等、保護者の皆さん のご協力のおかげで子どもたちにと って楽しい 2 日間の自然教室となり ました。ありがとうございました。



